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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Im Kindesalter kann eine fehlerhafte Platzierung des Endotrachealtubus weitreichende Folgen haben, die einerseits die Tubusdislokation mit nachfolgender Hypoxie, andererseits die einseitige Intubation mit Überblähung umfassen.
Ziel der Arbeit
Ziele der vorliegenden Übersichtsarbeit sind Darstellung und Analyse der bisher publizierten Formeln zur korrekten Tubusplatzierung mit ihren Vor- und Nachteilen unter Zuhilfenahme einer Zusammenstellung der in der MEDLINE bzw. PubMed publizierten Daten. Es werden Formeln zur Insertionstiefe sowohl bei oro- als auch nasotrachealer Intubation diskutiert. Die für das Neugeborenen- und Säuglingsalter publizierten Formeln werden gesondert dargestellt.
Zur Identifikation der Formeln wurden folgende englische Suchbegriffe in verwendet: „paediatric“/„pediatric“, „anaesthesia“/„anesthesia“, „anaesthesiology“/„anesthesiology“, „endotracheal tube“, „placement“, „position“, „length“, „depth“ „insertion“.
Ergebnisse
Insgesamt wurden 806 Publikationen gesichtet. Sechzehn Publikationen wurden als relevant identifiziert. Dreizehn unterschiedliche Formeln wurden identifiziert, wobei in der Altersgruppe 1 bis 16 Jahre insgesamt 7 Formeln (6 altersbasierte und eine gewichtsbasierte Formel) sowie in der Altersgruppe der Neugeborenen und Säuglinge insgesamt 6 Formeln (4 Formeln basierend auf dem Gewicht, eine Formel basierend auf der Körperlänge und eine Formel basierend auf dem Gestationsalter) gefunden werden konnten. Alle Publikationen wurden anschließend von einem Facharzt für Anästhesiologie und einem Facharzt für Kinder- und Jugendmedizin – beide voneinander unabhängig – gesichtet und kategorisiert.
Schlussfolgerung
Kontrolliert durch Thoraxröntgenuntersuchungen zeigte sich in den Konkordanzanalysen, dass bei altersbasierten Formeln sowohl bei der oro- als auch nasaotrachealen Intubation sowie in beiden Altersgruppen eine Übereinstimmung von nur maximal 81 % erzielt wurde. Eine allgemeingültige Formel kann nicht empfohlen werden. Lediglich die Anwendung des Gestationsalters erscheint in Ermangelung alternativer Möglichkeiten sinnvoll zur Berechnung der optimalen Intubationstiefe im Neugeborenen- und Säuglingsalter.


Abstract
Background
The correct placement of an endotracheal tube in children is essential as incorrect placement following unilateral ventilation and tube displacement may lead to far-reaching consequences, such as volutrauma and hypoxia, respectively. Different formulae referring to the correct placement of nasotracheal and orotracheal tubes have been published with reference to body weight and age.
Objective
The aim of the present review article was to identify and compare the published formulae for estimating correct endotracheal tube placement in children with their advantages and disadvantages.
Material and methods
A search in Medline and PubMed was performed to identify published formulae. Formulae for insertion depth in orotracheal and also nasotracheal intubation are discussed. The published formulae for newborns and infants are presented separately. The keywords “paediatric”/“pediatric”, “anaesthesia”/“anesthesia”, “anaesthesiology”/“anesthesiology”, “endotracheal tube”, “placement”, “position”, “length”, “depth” and “insertion” were used to identify the formulae.
Results
A total of 806 publications were found, 16 publications were identified as being relevant and 13 different formulae were identified. In the age group from 1 to 16 years old a total of 7 formulae (6 age-based formulae and one based on weight) and for newborns and infants a total of 6 formulae (4 formulae based on body weight, 1 formula based on body length and 1 formula based on gestational age) were found. All publications were subsequently assessed and classified independently by a specialist physician in anesthesiology and a specialist physician in pediatrics.
Conclusion
The published formulae were comparatively simply to apply but had notable limitations. Correlating the position of the endotracheal tubes with chest x-rays, the concordance analysis showed that for the age-based formulae using orotracheal as well as nasotracheal intubation and in both age groups, an accordance could only be achieved in a maximum of 81 %. In the presence of a lack of alternative possibilities, only one formula based on the gestational age seemed to have an impact on estimation of correct endotracheal tube depth placement in newborns and infants. Therefore, a generally valid formula cannot be recommended without verification by auscultation or chest x-ray.
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